

Latin

Par **Kem**, le **06/05/2008** à **14:15**

Salut à tous !

Je me posais une bête question (comme souvent).

Lesquels d'entre-vous ont fait du latin avant d'entrer en fac de droit ?

Connaissez-vous les règles de conjugaison, les déclinaisons, etc. ?

Par **Kem**, le **06/05/2008** à **14:19**

Ha Kem, quelle question intéressante !

Oui, moi j'ai fait du latin.

Six ans ! Pendant les humanités, 4h par semaine et 2h de Grec ancien pendant les deux premières années du secondaire.

Est-ce que ça m'aide pour comprendre les expressions en droit ?

Bha non en fait, puisque j'ai toujours réussi en ayant 60% ... ce qui était assez minable, et grâce à ma capacité à faire de belles traductions littéraires des textes mythologiques.

Disons qu'en règle générale, à cause de mes connaissances tout à fait médiocre en vocabulaire latin, je ne comprends pas les expressions (sauf quand je vais chercher la traduction tout faite Image not found or type unknown)

Sinon, je pense que ça aurait été vraiment intéressant et un "petit plus" de pouvoir traduire directement. Et surtout, ça évite de subir les affres et aléas des traductions d'autres personnes ... J'aime bien comprendre par moi-même.

Par **Ishou**, le **06/05/2008** à **15:11**

De la 6ème à la 3ème

Par **candix**, le **06/05/2008 à 15:18**

de la 5ème (c'est là que ça commençait) à la 1ère.

:D

est ce que j'en ai retenu quelque chose ? a priori rien du tout Image not found or type unknown

Par **doui**, le **06/05/2008 à 16:32**

:roll:

De la 5ème à début terminal (pour être dans une bonne classe Image not found or type unknown)

Par **maolinn**, le **06/05/2008 à 18:12**

Moi on m'avait dit "t'es une intello alors tu dois faire du latin" (cette phrase existe aussi version allemand). Résultat je n'en ai pas fait.

Par **Morsula**, le **06/05/2008 à 19:23**

Moi en 5ème je voulais en faire, mais on m'a dit non. J'étais sans doute trop con à l'époque :))

Image not found or type unknown

Enfin, quand je vois comment j'en bave en allemand je me dis que ça me suffit avec les déclinaisons. Et deuxièmement je ne sais pas si ça sert énormément pour la fac de droit. Je sais qu'on peut acheter pour un euro et quelques un petit livret de citations/expressions juridiques en latin et je pense que ça suffit amplement pour en recaser de temps en temps dans une copie, inutile de maîtriser le latin ^^

Par **Thibault**, le **06/05/2008 à 20:27**

J'en ai fait de la 5e à la 3e. J'ai arrêté au lycée, l'épreuve finale étant pour moi trop contraignante. Cependant c'est quelque chose que j'aime bien, et j'aime bien avoir un petit adage en latin pour essayer de voir ce dont je me rappelle !

En tout cas, ça peut aider, rien que pour ne pas se sentir perdu dès qu'il y a une petite phrase

latine...

;)

Image not found or type unknown

Par **Morsula**, le **06/05/2008** à **22:42**

Recte dicis !

Par **jeeecy**, le **06/05/2008** à **22:50**

;)

moi je n'en ai pas fait et ce ne m'a pas manqué 

Par **Yann**, le **07/05/2008** à **07:21**

[quote="maolinn":39dzoh0x]Moi on m'avait dit "t'es une intello alors du doit faire du latin" (cette phrase existe aussi version allemand). Résultat je n'en ai pas fait.[/quote:39dzoh0x] Alors imagine ce que ça pouvait donner pour moi qui ai fait Allemand première langue et latin de la 4ème jusqu'au bac. Et pour les deux je suis une quiche aujourd'hui.

Il me reste pas grand chose de mes années de latin, juste quelques proverbes qu'il faut savoir

placer savamment pour se faire passer pour plus intelligent qu'on ne l'est. 

Par **juliette**, le **07/05/2008** à **09:46**

Moi on m'a presque obligé à faire du latin.

Résultat je me suis inscrite en latin en 5ème.
(Depuis j'évite de suivre les conseils quand il s'agit de mon orientation.)

Dès qq jours j'ai voulu arrêter, mais c'était interdit. Donc j'ai du continuer jusque la 3ème.

Ce que j'ai retenue du latin: absolument rien.

Le souvenir qu'il me reste du latin: de l'ennui, beaucoup de travail à faire à la maison, le casse-tête des versions, pleins de déclinaisons et autres trucs sympatiques à apprendre par coeur.

Par **Murphys**, le **07/05/2008** à **12:48**

8)

A la sortie de 6ème avec mes notes en français pulvérisant le plafond Image not found or type unknown, ma prof ma proposé de m'inscrire en latin. J'ai dit non, pas envie d'avoir une matière en plus. Elle a fait du lobbying auprès de mes parents, et c'était gagné, j'étais inscrit. C'était sans compter sur mon coté John Connor, arrivé en 5ème je ne suis pas allé aux 2 premiers cours. Apres une discussion rigoureuse avec ma prof, j'ai été convoqué chez le principal avec mes parents. Ma force de persuasion a fait le reste. J'ai tout simplement dit que je n'ai jamais eu l'intention de m'inscrire dans ce cours, que mes parents ont fait n'importe quoi sans me demander mon avis, que je n'irais de toute façon pas dans ces cours. Le proviseur a tranché dans mon sens et m'a désinscrit.

Par **Katharina**, le **07/05/2008** à **15:39**

Alors moi je suis trop forte je croyais que la question c'était pendant la fac de droit du coup j'ai mis non, sinon j'ai fais du latin en 4ème, j'ai détesté pourtant je suis une tronche en langue

vivante mais une langue morte Image not found or type unknown heureusement j'ai changé de collège du coup j'ai fais twisted:

semblant que je n'en avais jamais fait Image not found or type unknown

Par **Kem**, le **07/05/2008** à **16:34**

Rha la modo qui lit pas les titres !!

"Avez vous fait du latin AVANT la fac de droit"

:lol:

Ravie de constater que je suis pas la seule à en avoir fait et a n'en avoir rien retenu Image not found or type unknown

Par **Katharina**, le **07/05/2008** à **17:14**

:lol:

Ca c'est tout moi je suis une KATHastrophe ambulante Image not found or type unknown

Par **fan**, le **07/05/2008** à **19:01**

3 semaines de latin et une de grec tout ça à cause d'un changement de classe en 5ème. Sinon, la seule interro que j'ai faite, puisqu'après je suis allée dans une autre classe, j'ai eu plus que la moyenne. De plus, je connaissais mes déclinaisons. Je regrette de ne pas en

avoir fait plus. Image not found or type unknown

Par **Kem**, le **07/05/2008** à **19:42**

Le Grec ancien c'était vraiment bien pour faire des mots secrets que les surveillants ne

comprenaient pas Image not found or type unknown

Par **mathou**, le **08/05/2008** à **16:20**

J'ai fait du latin de la quatrième à la terminale. Je peux encore faire des versions, mais les

thèmes seraient difficiles Image not found or type unknown Par contre ça m'a permis de mieux comprendre l'allemand.

Et à la fac, ça m'a servi à comprendre les expressions directement sans passer par les traductions. Quand je pense que les juristes s'exprimaient en latin à une époque, ça laisse rêveur...

Par **Barigaldi**, le **08/05/2008** à **17:06**

3 ans de latin et un de grec (5ème-3ème).

Plutôt meilleur en civilisation, vu que je ne bossais que ça. Le latin et le grec, c'était surtout pour ma culture générale.

En droit, ça me fait économiser ptet 10mn de compréhension. Toujours bon à prendre. Sinon en tant que tel, ça ne me sert à rien. Mais c'est toujours intéressant à connaître ^^

Par **x-ray**, le **08/05/2008** à **19:53**

Latin de la 5ème au Bac !! Les cours en terminal scientifique étaient les heures de récré de

la semaine...Le prof était sympa, mais dépassé par la classe.

Un 19 au bac obtenu parce que la prof trouvait ça bien d'avoir appris toutes les traductions par coeur, alors qu'à la question sur une forme verbale, j'ai répondu "conditionnel futur", temps qui n'existe dans aucune langue...Un hold up en somme...

Je n'en ai pas retenu grand chose, et ça m'a très peu servi en droit.

Par **amphi-bien**, le **08/05/2008** à **20:11**

jamais fait de latin ! pas besoin de ça pour y arriver ,suffit d'apprendre les adages par coeur!

Par **Kem**, le **09/05/2008** à **09:25**

@ Mathou : on crée un groupe de latinistes fous qui ne parlent plus qu'en latin (lol j'aurais du boulot avant d'être à nouveau capable de quoi que ce soit en latin ^^)

:lol:

@ amphi-bien : MDR 

Par **juliette**, le **09/05/2008** à **14:15**

Je trouve aussi que le latin n'est pas très utile en droit.

Car les adages latins ne sont pas si nombreux que ça.

Puis de toute façon même ceux qui ont fait du latin jusque la terminale n'ont pas appris ces adages là.

Par **Thibault**, le **09/05/2008** à **15:20**

Le fait est que c'est toujours intéressant d'en faire. Alors bien évidemment, après niveau

utilité...  si dans l'assemblée il y a une personne qui peut dire qu'elle comprend texto ;)

les adages, chapeau... 

C'est toujours une culture, de pouvoir comprendre certains mots en les examinant !

Par **NinjaTune**, le **18/05/2008** à **18:25**

Il me semble qu'il est toujours possible, en droit, de soutenir ses thèses en latin.
Il y a encore quelques années, un étudiant parisien s'était laissé tenté...

Par **juliette**, le **18/05/2008** à **18:53**

" Il y a encore quelques années, un étudiant parisien s'était laissé tenté..."

Et quel a été le résultat ?

Par **jeeecy**, le **18/05/2008** à **19:43**

effectivement le résultat est intéressant dans ce cas la...

alors?

Par **Kem**, le **19/05/2008** à **14:10**

mode affreuse on

Les profs ont été ébahis de son discours et se sont dit qu'il devait sûrement avoir raison et il a eu une grande dis' (mention TB en France) ?

mode affreuse off

:lol:

Je me rend compte que je ne comprends même pas la signature d'x-ray Image not found or type unknown

Par **fan**, le **19/05/2008** à **14:26**

:lol:

Image not found "Nul ne peut être entendu lorsqu'il invoque sa propre turpitude".

Nemo : nul

auditur : entendu

proprium : propre

turpitudinem : turpitude

Je n'ai quasiment pas fait de latin mais notre prof de civil nous parlait en latin parfois pour "simplifier" et c'était à nous de nous débrouiller soit aller lui demander à l'inter-cours soit chercher par nous-même dans des lexiques d'expressions latines. Lui demander était risqué car en général il nous disait "Mais voyons mes petits amis, vous ne savez pas ce que cela veut dire ?", en sommes cela voulait dire que nous étions des imbéciles, des incultes. Je t'en recommande un chez Litec, carré droit, d'Henri Roland "Lexique juridique, expressions latines" aux alentours de 15€.
C'est avec ce lexique que j'ai compris certains termes.

Par **Yann**, le **19/05/2008** à **18:40**

Moi je recommande le site: <http://www.locutio.net/>. J'ai déjà fait appel à eux plusieurs fois, ils sont sympa et efficaces.

Par **aynoa**, le **13/06/2008** à **23:16**

De la 5e à la 3ème, puis en prépa.

J'adorais le latin... l'ennui c'était que lui ne m'aimait pas. Ce fût mon premier râteau, ma foi

assez mémorable. Image not found or type unknown

Par **Kem**, le **14/06/2008** à **13:09**

Ce que j'ai le plus aimé en latin : l'étude approfondie de la grammaire, la concordance des

temps, et le fait qu'on puisse mettre les mots dans n'importe quelle ordre Image not found or type unknown Le chaos
:lol:

organisé : j'adore le principe ! C'est très belge Image not found or type unknown

Par **aynoa**, le **14/06/2008** à **15:36**

:lol:

Les belges sont chaotiques? Image not found or type unknown Houla! J'ai du loupé quelque chose moi, à moins que

ce ne soit mes neurones qui se soient mis en veille prolongée depuis la fin des partiels.

:twisted:

Image not found or type unknown